

ABSTRAK

Skripsi hasil penelitian lapangan ini berjudul “Tinjauan *Sadd az-Ẓari<’ah* Terhadap Penggunaan Pupuk Kimia (Studi Kasus di Desa Dadapan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan)”. Penelitian ini dilakukan untuk menjawab dua pertanyaan *pertama* bagaimana dampak penggunaan pupuk kimia bagi masyarakat di Desa Dadapan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan. *Kedua* bagaimana Tinjauan *Sadd az-Ẓari<’ah* terhadap penggunaan pupuk kimia bagi masyarakat di Desa Dadapan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan .

Hasil penelitian ini dihimpun dengan menggunakan metode kualitatif yang kemudian ditelaah dengan menggunakan metode diskriptif-analitis dengan pola pikir induktif, pola pikir tersebut digunakan untuk menganalisis data yang ada dilapangan tentang praktik penggunaan pupuk kimia bagi masyarakat di Desa Dadapan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan yang kemudian dianalisis dengan menggunakan teori *Sadd az-Ẓari<’ah* .

Hasil yang diperoleh dari penelitian di atas bahwa penggunaan pupuk kimia membawa dampak negatif bagi masyarakat di Desa Dadapan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan. Adapun dampak yang ditimbulkan diantaranya yaitu: (1). Menyebabkan iritasi pada kulit, (2). Menyebabkan keracunan dan penyakit kanker, (3). Menjadikan kandungan gizi dari tanaman tersebut berkurang dan menjadikan organisme di dalam tanah akan mati, (4). Menjadikan tanaman mudah diserang penyakit dan menyebabkan bertumbuhnya penyakit pada tubuh.

Melihat dampak yang ditimbulkan dari penggunaan pupuk kimia yang begitu berbahaya, dengan demikian jika dianalisis dengan menggunakan teori *Sadd az-Ẓari<’ah*, maka penggunaan pupuk kimia di Desa Dadapan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan perlu dicegah karena mafsadat (bahaya) yang ditimbulkan lebih berbahaya, sehingga bisa membahayakan diri sendiri dan orang lain, dalam hal ini penggunaan pupuk kimia tersebut termasuk pada kategori haram *lighoiri* (حَرْمٌ لِغَيْرِ), yaitu haram karena adanya sesuatu atau alasan tertentu dalam artian sebenarnya perbuatan itu diperbolehkan dan pada hakikatnya tidak jelek tetapi untuk kedepannya perbuatan tersebut membawa kepada kerusakan atau kejelekan maka dalam hal ini penggunaan pupuk kimia perlu dicegah.

Dari kesimpulan di atas hendaknya masyarakat apabila menggunakan pupuk kimia harus di imbangi dengan penggunaan pupuk organik agar dampak yang ditimbulkan tidak begitu besar, bagi pemerintah hendaknya meminimalisir peredaran pupuk kimia serta diharapkan pemerintah memberikan penyuluhan tentang pentingnya pupuk organik jika dibandingkan dengan pupuk kimia. bagi produsen pupuk hendaknya mengeluarkan produk pupuk yang berbahan organik, tidak hanya memproduksi pupuk kimia.



KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT Yang Maha Mendengar lagi Maha Melihat dan atas segala limpahan rahmat, taufik dan hidayah-nya, sehingga mulai perencanaan, pelaksanaan dan penyelesaian penulisan skripsi ini dapat terselesaikan guna untuk memenuhi Program Strata Satu (S1) Program Study Muamalah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Dalam penyelesaian skripsi ini, penulis juga mendapatkan bantuan dari beberapa pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh sebab itu, pada kesempatan ini tidak lupa penulis ucapkan terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abd. A'la, MA, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya beserta para dosen dan seluruh karyawan/ staf pegawai Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya atas bantuan yang diberikan selama penulis mengikuti studi.
2. Bapak Dr. H. Sahid HM, M.Ag. Selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.
3. Ibu Dra. Hj. Suqiyah Musyafa'ah, M.Ag. Selaku Kepala Jurusan Muamalah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.
4. Bapak Sholihuddin, MHI. Selaku Sekretaris Jurusan Muamalah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.



5. Secara khusus penulis sampaikan ribuan terima kasih kepada Bapak Prof. Dr. H. A. Faishal Haq, M.Ag. Selaku dosen pembimbing yang selalu sabar untuk membimbing dan mengarahkan penulis dalam menyusun skripsi ini.
6. Buat bapak dan ibuku tercinta yang tidak henti memberikan kasih sayang serta do'a untuk penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Setulusnya penulis ucapkan terima kasih kepada semua sahabat-sahabatku yaitu: anak-anak Muamalah kelas C angkatan 2009 dan teman-teman organisasi Ikatan Mahasiswa Muhamadiyah (IMM) angkatan 2009 serta sahabat-sahabat yang telah memberikan dukungan dan semangat kepada penulis.

Atas jasa dan kebaikan mereka, semoga dicatat sebagai amal sholeh serta diberikan balasan yang berlipat ganda. Amin.

Penulis